



LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Huesca, mes	2 pesetas
Fuera	Trimestre 6 »
	Semestre 12 »
EXTRANJERO, AÑO	42 »
NUMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS	
Apart. n.º 20 : Franqueo concertado	
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES	

Año XIV

Número 4.900

HUESCA, Sábado, 17 de Febrero de 1934

Redacción y Administración: Duquesa de Villahermosa, núm. 12, pral.

Teléfono número 75

EJEMPLO

Las provocaciones del socialismo

El socialismo anda de cabeza en todas partes. No se quiere convencer de que los pueblos están hartos de marxismo, que los arruina y los explota, y allí donde quiere recuperar el terreno perdido va de fracaso en fracaso. Exceptuando Rusia, en la que se ha adueñado del Poder y se sostiene por el terror hasta que una reacción energética lo hunda para siempre, no hay país en toda Europa que no lo tenga a raya y lo desahucie. En Inglaterra, hasta Mac Donald hubo de convencerse de que el socialismo es un puro desastre; en Italia y Alemania no hay que decir en Francia ha perdido la partida aun movilizando los sindicatos de funcionarios públicos, nueva modalidad de la anarquía en todos los servicios, y en Austria, armado hasta los dientes, ha sufrido una derrota sangrienta en cuanto el canciller Dollfuss se ha decidido acabar con la llamada social-democracia. En el resto de los países europeos, ocurre sobre poco más o menos lo mismo: Portugal, Turquía, Polonia...

No puede quejarse el socialismo del trato que recibe. Breconiza la violencia, la dictadura, amenaza y lleva a cabo cuando puede terribles represalias y perturba la economía y lleva a la miseria a los mismos obreros que dice defender. Y como la paciencia se agota, y no se puede vivir en perpetua zozobra y a merced de los profesionales del desorden, que, como señores feudales, disponen de vidas y haciendas, llega un momento de desesperación en que los ciudadanos se deciden a jugar el todo por el todo, en que los acaban con todos los tinglados socialistas, se lanzan a la calle y cueste lo que cueste. Y si hay que lamentar, se lamenta el exceso que en toda lucha surgen fatalmente, la culpa es de los que lo fan todo a la fuerza, a la imposición, a la hombría, y se desentendían de los procedimientos legítimos en todo pueblo culto.

—Libertad, para qué?—gritaba ensoberbecido en Ginebra el pseudo Lenin español, el famoso Largo Caballero, que parece, como Prieto, otro «aristócrata» fracasado. Aquí no hay más voluntad que la nuestra. En sus discursos de ahora amenaza con la revolución y hace saber a todos los españoles, que cuando el caso llegue, las crueldades del nefasto bienio serán tortas y pan pintado para las que se cometerá contra aquellos que no se sometan a su dictadura. Planteada en esos términos la lucha, tal y como las gastan las tribus salvajes, en que el más fuerte impone su voluntad, no pueden extrañarse ni dolerse de que los gobiernos y la sociedad así amenazados se defiendan con las mismas armas y recuerden el adagio de que el que da primero da dos veces. Es un caso de legítima defensa, consignado en todos los códigos.

AYER...

Fuera los abrigos. Molestan en verlos. En público sale a buscar del sol a cuerpo, como si estuviéramos metidos en plena Primavera.

Los comisionados oscenses que van a Madrid para entregar al ministro de Obras Públicas las conclusiones acordadas en la reciente Asamblea, preparando sus maletas.

Muchos comentarios en las «peñas» donde se tamiza la actualidad local, a la sesión municipal del viernes donde hubo asuntos de interés.

Y esperar el domingo con el deseo de que el tiempo continúe igual para que las horas de holganza puedan ser aprovechadas para saturarse de tan preciado elemento.

DE SOCIEDAD

Se encuentra ya totalmente restablecida de la enfermedad que le aquejaba, la angelical niña María Luisa Montañudo Barbero, hija nuestros buenos amigos don Saldillo y doña María.

Lo celebramos mucho. — Ayer tuvimos el gusto de saludar en nuestras oficinas de Acción Agraria Altoaragonesa, a nuestros buenos amigos don José Jiménez, presidente de la Sociedad de Labradores de Biscarrués; don Simón Aichó, del mismo pueblo, y don Manuel Soler, de Ayerbe.

— De su casa de Castilliscar llegaron ayer a Huesca, la distinguida señora doña Práxedes Lapieza y su bellísima hija Maruja. — Se halla enfermo, aunque no de gravedad, nuestro muy querido amigo y colaborador, don Salvador Ena, «Ruy de Almeida», por cuyo motivo nos vemos privados de su interesante información agrícola.

Vivamente deseamos el total

LA TIERRA
Se vende en MADRID en el kiosco de «El Liberal», Puerta del Sol, y de las Calatravas, calle de Alcalá

El Consejo reunido ayer, trató de Presupuestos y del plan de obras para combatir el paro

Lara quiere que sus compañeros rebajen la cuantía de gastos en los presupuestos parciales

Las entidades patronales de Madrid, ante las amenazas de huelga general, exponen su posición

Madrid, 17 (11'30)

El Consejo de ministros celebrado ayer

La reunión estuvo dedicada al estudio de los presupuestos

Hasta la una y media de la tarde estuvieron los ministros reunidos en el Consejo bajo la presidencia del señor Lerroux.

Al salir el jefe del Gobierno dijo a los informadores:

—Nos hemos dedicado al estudio de los Presupuestos, habiendo quedado aprobados los correspondientes a los departamentos de Presidencia, Gobernación, Trabajo e Instrucción Pública.

Un periodista le preguntó sobre las declaraciones hechas por el presidente de la Cámara don Santiago Alba, y el señor Lerroux contestó:

—Las tomé muy en cuenta y van a un plan general a desarrollar y que estudiaremos en el Consejo del lunes.

Se ha nombrado en la reunión de hoy una ponencia para incluir obras de ferrocarriles y de energía eléctrica, en un plan que se nutrirá con los recursos habilitados por medio de un presupuesto extraordinario, destinado a proporcionar trabajo con el fin de hacer frente al paro obrero.

Añadió el señor Lerroux, que el Consejo había acordado conceder la Banda de la República al inventor del autogiro, señor La Cierva.

El ministro de Obras Públicas, manifestó a la salida, había dado cuenta de la autorización para la subasta de los cinco primeros trozos para la construcción del nuevo canal de Lozoya, con un presupuesto superior a los doce millones de pesetas.

Al adjudicatario de tales obras se le obligará a comenzar las mismas en el plazo de cinco días. Esta es una concesión hecha a los obreros del ramo de la construcción de Madrid.

Al hablar de la cuestión de presupuestos dijo que al aprobar el suyo no se habían introducido aumentos en las consignaciones, sino que desaparecen los créditos, con carácter extraordinario concedidos a Extremadura y Andalucía en el pasado año.

Teléfono de «La Tierra», 75

La referencia oficiosa

De lo tratado en la reunión ministerial se facilitó por el ministro de Trabajo la referencia oficiosa de la referencia

En ella se dice que se ha constituido una ponencia por los ministros de Agricultura, de Trabajo, de Obras Públicas y el propio jefe del Gobierno con el fin de estudiar los proyectos de obras destinadas a combatir el paro obrero.

Entre los proyectos a incluir está el de construcción de edificios públicos por un valor de mil millones de pesetas, otros de obras públicas, de repoblación forestal, etc.

Guerra: Concesión de varias cruces por méritos adquiridos en tiempo de guerra.

Instrucción Pública: Cesión al ministro, para la instalación de servicios, de varios edificios.

El ministro de Industria ofreció su cooperación a la idea expuesta por el doctor Marañón para celebrar en Madrid, en la primavera próxima, una exposición de productos agrícolas.

Una nota del ministro de Estado

Se ha facilitado a los periodistas una nota en el ministerio de Estado dando cuenta de que la Colonia española en Tampa, había costado una placa de bronce dedicada al español Pánfilo Narváez.

Dicha placa se colocó en el puente de Tampa, que en lo sucesivo llevará el nombre del colonizador español.

Se dotará al Ejército español del autogiro

Al recibir el señor Hidalgo, ministro encargado del departamento de Guerra, a los informadores, les dijo que tenía que comunicarle que muy pronto se va a dotar al Ejército español de varios aparatos autogiros, inventados por el compatriota señor La Cierva.

Grupos disueltos por la Guardia civil

Esta mañana, en el Puente de Vallecas, se formaron algunos grupos que confundían, con su actitud, sospechas. La Guardia civil encargada de la vigilancia en aquellos lugares, procedió a disolverlos, cosa que consiguió sin ningún esfuerzo.

Una pregunta al ministro de Hacienda

El martes, en la primera sesión que van a celebrar las Cortes, el

Ampliación al Consejo de ministros El ministro de Hacienda quiere que se hagan más economías en los presupuestos parciales

Aunque el Consejo de ministros celebrado hoy ha estado dedicado casi por entero al asunto de Presupuestos, han de volver a tratar de esta cuestión, ya que el señor Lara, ministro de Hacienda, quiere que los demás compañeros de Gabinete hagan reducciones en los gastos de los respectivos departamentos, para poder así encajar las cifras y no rebasar el total de gastos que tiene calculado.

Se cambiaron también impresiones relacionadas con el estado del orden público. Especialmente se vió la situación de la huelga general en Ceuta y se convino en que por la índole de nuestra soberanía en esa plaza del protectorado, es necesario poner el remedio eficaz para que el conflicto no entre en fase de agudización.

Los ministros también cambiaron impresiones sobre el paro obrero y las cuestiones sociales, acordándose ultimar en la reunión primera de la semana próxima.

diputado señor Chapaprieta, dirigirá una pregunta relacionada con los presupuestos y la política económica a desarrollar.

Si la contestación del Gobierno no es todo lo concreta y clara que se desea bien pudiera dar lugar a un amplio debate.

Una comida ofrecida al señor La Cierva

Esta tarde los socios del Club del Campo, ha ofrecido una comida al señor La Cierva.

Este llegó pilotando su autogiro, aterrizando con una precisión verdaderamente matemática.

A los postres de la comida, el vicepresidente del Club ofreció el banquete al señor La Cierva, haciendo grandes elogios de su invento y de la perfección dada al autogiro.

El señor La Cierva contestó en términos de gran agradecimiento. Después realizó varios vuelos y, seguidamente, marchó al aeródromo de Barajas.

Detenciones por el asesinato del viernes

La policía ha continuado con gran actividad durante la jornada de hoy sus trabajos para descubrir al autor del asesinato cometido en la noche del viernes en la calle de Ventura de la Vega.

Se han practicado trece detenciones.

Dos de los individuos detenidos han quedado incomunicados. No se conocen detalles del resultado de estas detenciones.

Las entidades patronales de Madrid adoptan posiciones

Ante las amenazas de huelga, los 52.000 patronos están dispuestos a secundar la acción de la autoridad

Las entidades patronales de Madrid han dirigido un escrito al Gobierno en el que dicen que ante el problema social y el momento político planteados en España y los laudos dictados en los conflictos, se solidarizan con la actitud de los patronos del gremio de construcción y de cafés, y advierten que lucharán contra los ataques de que se les hace objeto y que frente a las amenazas de una huelga general los 52.000 mil patronos de Madrid han de estar al lado de la autoridad contra quien fuere y en la actitud que fuere precisa.

Funerales por un evadido de Villa Cisneros

En la Capilla del Cristo de la Salud, se han celebrado hoy solemnemente funerales por el alma del capitán Barroeta, que ha muerto en Lisboa, donde se encontraba desde su fuga de Villa Cisneros, a donde fué deportado por el Gobierno Aznúa.

A los funerales asistió abundantes amigos y familiares del finado.

Tradicionalistas detenidos

A su regreso a Madrid, han sido detenidos por la policía el presidente de la juventud tradicionalista y el aillado Ramón Sánchez.

El conde de Rodezno y la proposición del señor Alba

El jefe de la minoría tradicionalista, señor conde de Rodezno, ha manifestado respecto a la proposición que el señor Alba ha hecho a los distintos grupos de la Cámara, que le parece bien cuanto enumera como materia a formar parte de esa especie de programa mínimo para la labor parlamentaria. Recuerda sin embargo que tiene también una importancia grande la cuestión de los haberes del Clero, la amnistía y la revisión de la legislación de carácter laico.

Barcelona

Los obreros de los ferrocarriles catalanes se han declarado en huelga

Suspensión de juicios Por falta de consignación han sido suspendidos todos los juicios anunciados hasta el día 31 de Marzo.

Huelga planteada

Se han declarado en huelga los obreros de los ferrocarriles catalanes.

Al llegar los trenes, los maquinistas han ido haciendo entrega de sus máquinas a los jefes de las respectivas estaciones.

Atraco

Al pasar por la calle de los Angeles don Eusebio del Olmo, que regresaba de una reunión de empleados municipales, le salieron al paso cinco individuos, que, pistola en mano, le intimaron a que entregara el dinero que llevaba.

Uno de los atracadores le arrancó la corbata, donde llevaba un alfiler de brillantes y otro le quitó la cartera junto con cien pesetas.

Los atracadores le indicaron después por donde tenía que marchar, o sea en dirección contraria a donde se halla la delegación de Policía.

Provincias

Los de la U. G. T. y la Confederación Nacional del Trabajo, acuerdan declarar la huelga general el lunes en Zamora

Por una negativa de su esposa HUELVA.—En Gibraleón, el vecino Juan Vela, se presentó en el domicilio de su mujer, de la

†

SEGUNDO ANIVERSARIO
POREL ALMA DEL SEÑOR

D. Pedro Laureano Basail Vergara
Que falleció cristianamente el día 18 de Febrero de 1932
D. E. P.

Todas las misas que se celebren mañana, día 19, en las iglesias de Santo Domingo, Catedral, San Lorenzo, San Pedro, la Compañía, Santa Clara, altar de San Antonio, así como la misa aniversario que se celebrará en la iglesia parroquial de Sallent de Gállego, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Su apenada viuda Angela Casayús; hija María del Carmen; hijo político Antonio Fanlo; hermana; hermanos políticos, nietos y demás familia, ruegan a sus amigos la asistencia y oraciones.

Huesca, 18 de Febrero de 1934.

que hacía catorce meses ya que se hallaba separado. Fué con la pretensión de reanudar la vida en común, pero la mujer se negó rotundamente a ello.

Juan Vela, exasperado por la negativa, sacó un cuchillo con el que agredió a su esposa, produciéndola heridas de carácter grave.

El agresor huyó, sin que hasta el momento haya sido detenido.

La huelga general en Zamora

ZAMORA.—Con motivo de una reunión celebrada para tratar del aumento del precio de las substancias, los afiliados a la Confederación Nacional del Trabajo y los de la Unión General de Trabajadores, han acordado declarar la huelga general en esta capital para el lunes próximo.

El gobernador, enterado del acuerdo, ha dicho que la huelga es ilegal y que garantiza la libertad de trabajo.

Detención de ladrones

BILBAO.—En San Miguel de Biscarri, cuando la Guardia civil estaba prestando servicio de vigilancia en unos vagones de pólvora, vió unos bultos sospechosos. Detuvo a cuatro sujetos a los que ocupó objetos procedentes del robo.

La huelga general en Ceuta

CEUTA.—Durante el día de hoy, la huelga general ha continuado sin que se registraran incidentes.

El delegado del Gobierno ha dado a la publicidad un bando en el que advierte a los patronos que pueden proceder a la renovación del personal, pues los huelguistas han perdido sus puestos ante la reiteración en el paro.

Tres tripulantes de un pesquero portugués, ahogados

LARACHE.—Llegó de arribada forzosa el velero portugués «Anfitrión».

Poco después, en un bote, tres de sus tripulantes se trasladaron al puerto para adquirir víveres. Un golpe de mar hizo zozobrar la barca.

Los naufragos lucharon desesperadamente con el mar hasta que acudió en su auxilio otra pequeña embarcación.

Los tres fueron recogidos del agua, pero poco después falleció uno de ellos llamado José Franco Tovel. Llevados los otros al hospital, fallecieron también.

Se llamaban estos infortunados marineros Vicente Bolat y Gonzalo Suárez.

Casimiro Larrosa

Corredor de toda clase de entierros. Se encarga desde los más altos a los más bajos precios. Zalmedina, 3 HUESCA (junto al Bazar de Oriente)

Contratistas de obras

Acero redondo, exagonal y octogonal para barrenos y pistoletas. Vigas de hierro, redondo para cemento armado, cubos a la italiana y galvanizados, espuestas, canuchos, carretillos de hierro, carretillos de madera a 23 pesetas uno, palas, picos, mangos, bacías de albañil, telas galvanizadas para cribar arenas y gravas y toda clase de herramientas para obras

MUCHOS MUEBLES el que más barato vende.—Todo el artículo de electricidad. Lámparas (bombillas) a 1'15 pesetas una.—Perdigón, por sacos, a 1'35 pesetas kilo (menor cantidad, a 1'40 pesetas kilo)

HIERROS : DROGAS : FERRETERIA Y MUEBLES

Joaquín Lafarga

HUESCA

Teatro Odeón

Empresa S. A. G. E. Teléfono número 2 EL LOCAL PREFERIDO DEL PÚBLICO POR SUS INCOMPARABLES PROGRAMAS

Hoy, domingo, 18

A las cuatro y media, siete y diez y media

Estreno de la joya única por su exquisitez del séptimo arte, interpretada por GRETA GARBO,

Como tú me deseas

El formidable enigma de la obra de Luigi Pirandello, totalmente hablada en español, por dobles

El abordaje de dos vapores produce varios muertos

SAN SEBASTIAN.—De Zumaya salieron dos vapores, uno de ellos denominado «Dos Hermanas», habiendo sufrido un abordaje, que motivó el que ambos sufrieran unas vías de agua que los hizo ir a pique.

El vapor «Juanito» acudió en auxilio y se vieron dos cadáveres y a cinco marítimos que se defendían con los salvavidas.

A las once, entró en el puerto de Pasajes el vapor «Lorenzo», que había recogido cinco cadáveres.

Han perecido los patronos de los dos buques que produjeron el abordaje, un fogonero y un maquinista. Hay doce desaparecidos.

El «Juanito» recogió otros dos cadáveres.

Extranjero

Cinco alpinistas muertos por una avalancha

VIENA.—Cinco jóvenes que practican los deportes de invierno han sido sorprendidos por una avalancha en Huhlbancheralp (Styria).

La columna que fué enviada en socorro de los deportistas los encontró ya muertos.

Los Consejos de Guerra dictan tres sentencias de muerte

VIENA.—El Tribunal marcial ha condenado a muerte a un rebelde socialista, acusado de haber disparado sobre un policía herido.

Este mismo Tribunal de Saint Poelten (Alta Austria) ha dictado también pena de muerte contra otros dos rebeldes.

La situación en Austria

El Gobierno ha levantado el estado de sitio, a excepción de la capital y las dos Silesias

VIENA.—El Gobierno, en vista de haber quedado dominado el movimiento revolucionario de los socialistas, ha levantado el estado de sitio, exceptuando en esta disposición a la capital y a las Silesias, Alta y Baja.

Han sido anuladas las actas de los diputados de filiación socialista.

La jornada de hoy ha sido de tranquilidad. Solamente se han oído algunos tiroteos aislados, sin adquirir importancia.

Lea V. LA TIERRA

CABAÑAS

GRANJA AGRICOLA

LECHE DE VACAS

Producción garantizada en higiene y pureza.—Venta y distribución en Huesca a partir del día 1.º DE FEBRERO

Despacho: Coso García Hernández, 33 (Antiguo de la Granja)

TELEFONOS 240 R.—240 X

Servicio a domicilio en botellas precintadas

El domingo de Piñata, en el Teatro Principal

Con las brillantes fiestas que para hoy, tarde y noche, preparan los entusiastas y simpáticos Dependientes de Comercio, termina la temporada carnavalesca de este año. Y están dispuestos, y para ello pusieron todos sus afanes y empeños, a conseguir que lo de hoy supere, si ello es posible, a lo obtenido en las fiestas pasadas.

De nuevo se abre hoy el Teatro Principal, en este domingo de Piñata. Se va a celebrar un concurso para premiar a los mejores y más originales disfraces. En los talleres de modistas de Huesca, según se nos informa, hace días que se ha venido trabajando en un verdadero pugilato de originalidad y buen gusto para confeccionar modelos que consigan descolgar y llamar la atención del Jurado que ha de actuar.

Las dos orquestinas que con tanta brillantez han actuado en la temporada, volverán a amenizar las fiestas de tarde y noche.

En cuanto al servicio de ambigú, Jacinto Casanova ha dispuesto bien las cosas para poder ofrecer el gran surtido de días anteriores, tanto en la parte de bar como en la de restaurant. Se servirán cenas de apetitoso menú a precios módicos, para que pueda comprobarse por todos el excelente servicio de cocina que ha de funcionar hoy.

En resumen: que los Dependientes de Comercio quieren terminar bien las fiestas de este año en la época de Carnaval y que para ello echan el resto en las dos fiestas de hoy.

A terminar bien. Y hasta el año próximo.

Hace falta

dependiente de barbería que sepa su obligación, para importante pueblo de la provincia. Informes: Barberis de Valentin Baleta, Coso Galán, número 42, Huesca.

¡Señora...!

Quince días de verdadero derroche comercial en la casa

Leopoldo Sánchez

No se enumeran precios ¡Asombrosa rebaja!

Coso Bajo, 63 HUESCA

¡AGRICULTORES!

Seguro especial contra los accidentes de trabajos agrícolas. AHORRAREIS MUCHO DINERO si antes de contratar un seguro consultáis condiciones a la FONCIERE Compañía de Seguros contra los riesgos de transportes y los accidentes de toda naturaleza o a su Delegado para esta provincia

Don Pedro Arregui Tornés.—Corredor de Comercio Avenida de la Libertad, núm. 9, pral.—HUESCA

Quién duda que las camas

que más duran y mejor se duermen y más baratas se adquieren es en la CASA DE MUEBLES de

ANGEL LOPEZ

Ramiro el Monje, 27

HUESCA

También se venden maderos de 24 y 30 palmos sobrantes de una obra

RAPIDA

LA FE

«El día que murió mi madre perdí la fe», me declaran ayer en una conversación. Yo también lloro la muerte de una madre tan buena y tan santa como no creo exista otra, y el pensar en ella, en lugar de apagar mi fe, la enciende; y es que tengo la seguridad de que está «allá arriba» esperándome, y que ella desde allí sabrá con su amorosa ternura guardar y guiar a su hija por el camino que conduce a la felicidad verdadera, ya que todo lo que se habla de la felicidad terrena, son palabras... y sólo palabras.

El perder la fe (la fe en Dios) obedece siempre a otras causas. Por ejemplo, a un joven, en la edad en que las pasiones se desbordan, le es muy cómodo olvidarse de que existe un Dios y otro mundo, para poder mejor disfrutar de todos los placeres que la vida le ofrece... pero yo «creo» que ese joven, cuando ya no lo sea, encontrará gran consuelo en «creer».

¿No vemos todos los días hombres endurecidos por la maldad volver a Dios y confesar sus yerros?

Pues mucho mejor pueden hacerlo los que sólo lo han olvidado por negligencia y tal vez por no tener a su lado a la madre santa y buena.

LIRIO DEL VALLE.

Olimpia

Hoy, domingo: Estreno de la comedia musical Paramount, EL HIJO IMPROVISADO, por Fernand Graves y Florelle. Hablada en español por dobles.

PARQUE DEL DEPORTE

Por el presente anuncio, se saca a concurso el servicio de ambigú del Parque del Deporte, por la temporada de 1934, pudiendo cuantos lo deseen presentar sus pliegos de condiciones hasta el 20 del corriente mes de Febrero, en Villa Isabel, 12, entresuelo, derecha, en donde facilitarán los datos que los señores interesados soliciten.

Un guarda de monte encontró ayer; cerca de Huesca, una bomba cargada y con mecha, que pesaba diez kilogramos

Ayer, en una de las huertas enclavadas en las proximidades de la capital, cercana a la carretera de Jaca y frente aproximadamente al edificio donde se hallan instaladas las Escuelas Salesianas, un guarda de monte municipal encontró un artefacto, oculto entre unas matas de arbustos.

Puesto el hecho en conocimiento de la autoridad, fué recogido dicho artefacto, que era una bomba cargada y con mecha, hecha con un trozo de buje de carro y que pesaba sobre diez kilogramos.

La policía comenzó sus trabajos para ver de aclarar lo referente a este hallazgo.

Suscripción para la «Olla de los Pobres»

Table with 2 columns: Ptas. and Cts. listing names and amounts for a subscription.

Suma y sigue 2.233 05

Puntos de suscripción: en los establecimientos de don Mateo Estaún, don Agustín Soler, don Antonio Vilas y don Valentín Carilla.

Huesca, 17 de Febrero 1934.

Sindicato de Riegos del Pantano de Arguis

Se recuerda a todos los regantes con estas aguas, que el día 20 del actual, según se anunció ya, recorrerán las brigadas del Sindicato todas las acequias de la Comunidad, para proceder, por cuenta de los morosos, a la limpieza de aquellos trozos que no encuentren en debidas condiciones, haciéndose nuevamente esta advertencia para que no se alegue ignorancia.

Los dueños o regantes de tales acequias, cuya limpieza tenga que realizar el Sindicato, satisfarán a éste, además del importe de dicha limpieza, la multa que el Jurado de riegos les imponga de acuerdo con lo prescrito en las Ordenanzas.

Cerdos Por cesar en el negocio, se liquidan doverros, cuatro verras, utensilios y olla eléctrica para cocina. José Planas (el Catalán), Peralta de Alcofas.

AGRICULTORES

Aceites, grasas y valcolinas especiales para tractores, importados directamente de New-York

CALIDAD :: PUREZA :: ECONOMIA

Lubrificantes Monopolio. Precios tarifa oficial

Almacén de Lubrificantes. E. PANZANO LLAMAS

Plaza de San Victorián, número 1 duplicado

NOTA.—Vendo bidones de hierro para transportes de gasolina, barriles de madera de roble de 200 litros.

Olimpia

Hoy, domingo:

ESTRENO de la comedia musical PARAMOUNT,

El hijo improvisado

Por Fernand Graves y Florelle. Hablada en español por dobles

La sesión municipal del viernes

"Hay que ir contra el matute en grande escala que se hace en Huesca", dice el señor Soler

A las seis menos cuarto y presidiendo el señor Sender, celebró anteayer tarde, en segunda convocatoria, sesión el Ayuntamiento.

Asistieron los ediles señores Beacó, Santamaría, Asún, Delplán, Soler, Francoy, Baratech, Lacasa y Ferrer Gracia.

Leída el acta de la anterior sesión, quedó aprobada.

Intormes de las Comisiones

Previo el informe de conformidad emitido por la Comisión de Hacienda, se aprueban varias cuentas y facturas.

Se informa favorable y se aprueba el proyecto para construir un edificio dedicado a vivienda, propiedad de don Francisco Francoy, en la calle de Pablo Iglesias.

Igualmente es aprobado el proyecto de edificio propiedad de don José M. Coarasa, en la misma calle.

Son autorizadas varias tomas de agua y la colocación de un letrero luminoso que solicita don Teodoro Uriel.

Hay un debate vivo entre el señor Soler y la presidencia relacionado con la actuación de la Comisión organizadora del acto pro Riegos del Alto Aragón, al omitir la invitación a los representantes en Cortes.

Interviene el señor Francoy para extrañarse de lo afirmado por la presidencia de no interesarle la censura del señor Soler, ya que ha formado parte de esa Comisión, no como particular, si no como alcalde de Huesca, llevando la representación de todos los ediles.

De nuevo interviene el alcalde diciendo que no se cursaron algunas invitaciones por evitar el mezclar la política de esa Asamblea.

Para terminar el debate interviene el señor Delplán diciendo que es necesario en este asunto ir todos unidos en común esfuerzo.

Sobre el cobro de las cédulas

Hay un escrito de la Diputación provincial participando que va a tomar a su cargo la confección del padrón de cédulas y su cobranza, de conformidad con lo que dispone la legislación en vigencia.

Viene informado por la Intervención municipal expresando su criterio de que para acceder a lo solicitado, es precisa la conformidad de la Corporación municipal, y que lo único que puede concederse a la Diputación es la formación de padrones pero no la recaudación. Así se acuerda.

Otros asuntos

Conoce el Ayuntamiento un escrito de los señores Cardera prestando conformidad a la valoración hecha en terrenos de su propiedad ocupados por vía pública.

Se lee una instancia de don Martín Atusa, jefe de los servicios municipales, en la que se participa que no se ajustan sus funciones al cargo para el que opositó. Ruego se le determinen sus funciones, derechos y deberes. Pasa a informe de la Comisión de Administración y Gobierno.

Se aprueba la propuesta ordenada de licencias a conceder a los funcionarios municipales, hecha por Secretaría cumpliendo acuerdo municipal, para el año actual.

La Corporación agradece al señor secretario por lo bien que ha

sabido interpretar el deseo anterior.

Comisión municipal a Madrid

El alcalde da cuenta del acuerdo adoptado en la Asamblea Pro Riegos del Alto Aragón, de que se trasladen a Madrid los alcaldes de la zona y pide la aquiescencia de la Corporación para llevar él la representación del Ayuntamiento.

Pide el señor Lacasa que con el alcalde vaya un edil también representando al Ayuntamiento. Se designa al señor Delplán.

Ruegos y preguntas

El señor Soler pregunta a la Presidencia si ha hecho gestiones para conseguir subvención del Estado para el concurso de ganados que se viene celebrando en Huesca.

Entrega el mismo edil una carta dirigida al diputado por Huesca don José Moncasti, por el ministro de Agricultura en la que le ofrece destinar una cantidad a tal fin.

El alcalde también dice que de todos los diputados recibió cartas en este sentido y asegura que, como ahora le indican los ediles, hará gestiones en Madrid.

El señor Soler recuerda que se halla pendiente la construcción de una cárcel en Huesca y que es ocasión esta para activar el asunto.

Explica la presidencia la tramitación del asunto y ofrece ocuparse de esto en Madrid, creyendo que se obtendrán buenos resultados.

Ruego el señor Santamaría que se active la subasta de obras de la carretera de Arguis.

El mismo edil que se haga por el contratista de la pavimentación de la avenida de la Libertad la limpieza de tierra sobre el pavimento.

Sobre el paro obrero

Por el señor Delplán se indican los esfuerzos que se hacen por la Alcaldía para solucionar el paro obrero en Huesca, para lo cual se ha requerido el inmediato comienzo de las obras de pavimentación de los Cosos.

El señor Lacasa pide que a esas gestiones se les dé estado oficial y que se busque el modo de acometer las obras de pavimentación dentro del más breve plazo.

Se acuerda de conformidad con la propuesta del señor Lacasa.

Ruego el señor Santamaría a la Alcaldía que no descuide el asunto del precio del pan en Huesca.

Sobre los alborotadores

El señor Soler dice que se ha enterado de escándalos frecuentes que se promueven a la salida de determinado establecimiento de la calle de Padre Huesca y pide que se eviten, pues hay quejas de los vecinos.

El señor Delplán indica que, en efecto, a él también han llegado quejas en ese sentido con bastante frecuencia.

Pide el señor Lacasa que se rieguen las calles con más frecuencia para evitar el polvo, sobre todo en los Cosos.

El señor Soler se refiere al matute en gran escala que se hace en Huesca. Dice que hay que ir contra el matute grande. Es preciso ir a la reforma de la Ordenanza correspondiente y se ofrece a hacer ese estudio.

Estima que aquellos vehículos que a diario entran en Huesca, deben ser igualmente requisados para evitar fraudes.

A las siete y media de la tarde, se levanta la sesión.

10 AÑOS ATRAS

17 DE FEBRERO

Al salir el general Valle Espinosa de la reunión celebrada por el Directorio, dijo que había acordado denegar todas las peticiones formuladas por políticos del viejo régimen pidiendo la exención del Decreto sobre Incompatibilidades.

O Sobre Zaragoza cayó una nevada de importancia.

O Cuando el general Primo de Rivera salía de Palacio, después de haber conferenciado más de dos horas con el jefe del Estado, se cruzó con el conde de Romanones que acudía, según dijo, a cumplimentar a doña Cristina.

Locales

En el sorteo en la Casa Amparo del cerdo que, anualmente se rifa, se acordó celebrarlo, sin aguardar al domingo de Piñata, por estar agotados todos los billetes.

O Por el mal tiempo, se suspendió el partido de fútbol entre la Agrupación Artística de Zaragoza y el Huesca F. C.

LA EPOCA

En Austria ha sido aplastado el socialismo. «Pero cuidado. No confundamos las especies; ha sido vencido el socialismo en cuanto constituía una organización revolucionaria; en cuanto representaba un órgano de disociación de la sociedad, servido por el motor inhumano de la lucha de clases; en lo que representaba la ausencia absoluta de sentido nacional y de espíritu patriótico.»

«Pero cuidado. En el fondo del socialismo, cuando se llega a la masa proletaria, hay un gran dolor del que vive esa superestructura que constituye la burocracia de la revolución. Esos son los que fueron vencidos en Austria; los que constituyen la burocracia de la revolución. Lo triste es que para vencerlos sea imprescindible llegar a la carne viva del pueblo.»

Esa es la lástima, si. Y es lo que está amenazando llegar a España.

INFORMACIONES

He aquí lo que se lee en uno de los apartados de sus «Reflexos en el agua»:

«El hecho de que un Gobierno

EN ESTA HORA

El señor Guerra del Río tiene la palabra

Hoy marchan a Madrid los diversos elementos que integran la Comisión pro Riegos del Alto Aragón, organizadora de la Asamblea celebrada el domingo último en nuestra ciudad y en la que la zona, hubo de manifestarse en sentido decidido en favor de esa magnífica obra que es redención de una gran parte de esta provincia. A ellos acompañan el gobernador civil y los diputados a Cortes por la provincia.

Los momentos no pueden ser de más interés. El ministro de Obras Públicas, señor Guerra del Río, ha señalado hora para recibir a quienes llevan las aspiraciones de pueblos y más pueblos que hacen el esfuerzo supremo en favor de la economía que ha de revivir bajo el influjo mágico del agua que llegue a los campos donde las plantaciones mueren de sed. Mañana, lunes, al ministro van a serle entregadas las conclusiones adoptadas en la Asamblea.

Son conclusiones que abarcan una cantidad de obras de mucho volumen, cuya ejecución ha de exigir el desembolso de grandes cantidades por la Hacienda pública. Es necesario pues un sacrificio del Erario de la nación, justificado plenamente por las necesidades que serán atendidas.

Las obras de Riegos del Alto Aragón, señala el señor ministro, son la redención de una comarca que tiene justo derecho a sentirse atendida. Lo que piden esos pueblos y esos hombres entregados al trabajo de un día y otro con fervor y entusiasmos dignos de las mejores recompensas, no puede caer en el vacío. Otra cosa sería tanto como desdeñar los intereses de una región que está dispuesta con su esfuerzo, apoyada por la ayuda económica del Estado, a contribuir al resurgir nacional para un porvenir cercano. Si los proyectos a poner en ejecución necesitaran, para encajar en las realidades presentes, de modificaciones de orden puramente técnico, no somos nosotros los que hemos de indicar aquéllas.

No hará falta que digamos que nuestro deseo es que las gestiones que van a realizarse cristalizando el movimiento de la zona, en el que no deben empañar la finalidad única paritadísima impertinentes que desunan, ni diferencias ideológicas que separen en lugar de hacer converger los esfuerzos, obtengan el mayor éxito, el que merece ese clamor unánime de los hombres que siempre aguardaron la justicia. Si así no se procediera, sería un acto atentatorio a lo que el pueblo pide.

Adelante, pues. Nada de desmayos; lejos, bien lejos todo lo que pueda suponer algo ajeno a la finalidad buscada. Y en estos momentos tan decisivos para nuestra región, confíemos.

El señor Guerra del Río tiene la palabra.

La Providencia de España De capitalización y préstamos MADRID

AUTORIZADA E INSCRITA EN EL MINISTERIO DE TRABAJO Y PREVISION

Facilita y estamos para invertir y libre disposición, módico interés, dentro y fuera de la capital, amortización a corto plazo

UNICA EN SU CLASE EN ESPAÑA

Oficinas para Huesca y provincia: COSO ALTO, 38, principal. Teléfono 292.—HUESCA

Se desean representantes en todos los pueblos de la provincia donde no esté representada

Nombramiento Correspondiendo a su salud

Nuestro querido amigo y paisano don Antonio Vidal Tolosana, digno jefe de Negociado de la Dirección General de Comercio, ha sido nombrado vocal secretario del tribunal de oposiciones a las plazas de oficiales técnicos agregados comerciales del ministerio de Industria.

Felicitamos a tan culto funcionario por la merceda distinción de que ha sido objeto.

El señor presidente de esta Diputación, don Jaime Plá, nos participa la constitución de la nueva Comisión Gestora, en la forma ya conocida por nuestros lectores y su toma de posesión.

A sus ofrecimientos correspondemos prometiendo nuestro apoyo para cuando signifique defensa de los intereses provinciales.

adopte precauciones en materia de orden público no puede indignar a nadie... como no sea al periódic marxista. No pasa un día sin que en sus columnas se consagren al tema toda clase de comentarios y de dicterios más o menos torpemente disimulados. Lo cual es como mentar la soga en casa del ahorcado y por los propios moradores de la casa.

¿A qué viene ese continuo desasosiego por las medidas precautorias oficiales y por las palabras de entereza pronunciadas en tal o cual ocasión por los gobernantes?

Quien no la hace o no la piensa hacer, no la teme. Propugnar la indefensión de los Poderes públicos es algo que carece de antecedencia política, aunque no de precedentes subversivos.

En su primera plana reputa de inmediata e indudable su victoria revolucionaria el periodo aludido.

Y, sin duda, para asegurar y remachar más su pretendido triunfo quiere eliminar esos «estorbos» de la prevención gubernamental.

No, hombre. no. ¡Así se las pegan a Fernando VIII!»

EL SIGLO FUTURO

Destaca un comentario destacado a lo ocurrido con el marxismo en Austria. Dice que ello es una lección para todos los pueblos de Europa. Y para todos los hombres de gobierno que se han encontrado, terminada la guerra, con el fenómeno ruso.

«Porque cuanto ocurre en las viejas naciones europeas, no es más que una consecuencia del espejismo de la revolución rusa comunista, merced a la propaganda hecha en periódicos, folletos y libros.»

«Coincide lo de Austria con la derrota del marxismo en Alemania. Y como en Alemania aconteció en Francia.»

Es entre nosotros en donde el marxismo intenta su última acometida.

Lo necesario es que también aquí, como en otros países, el marxismo deje de ser elemento perturbador. Aunque le parezca mal al Estuquista.

LA NACION

Dice que la revolución está integrada por dos factores; uno, aquel que forman las propagandas que infiltran veneno en las masas y otro el hambre que es secuela aterradora de la falta de trabajo.

«Por eso, a la vez que se desarma a la Revolución, privándola de los medios de combate, hay que desarmarla espiritualmente, proporcionando a los obreros trabajo, en condiciones que les permita vivir una vida tranquila.»

Señala la obligación que pesa sobre el Parlamento de salvar las dificultades burocráticas y de otro cualquier orden que impidan la inmediata aprobación del plan de obras públicas para asegurar el trabajo a quienes, hartos de tanto juego de revolución que sólo benefician a los que de ello viven, quieren trabajar para ganar su pan y el de los suyos.

LUZ

No ha gustado a «Luz» la forma de desarrollarse el festival que en honor del señor La Cierva se organizó en Barajas.

Se queja de que no hubiese el respeto que merece el primer Magistrado de la República. «Ni alfombras, ni plantas, ni un lugar muy señalado. En fin, a la entrada, ni el himno nacional siquiera.»

«Estimamos todo esto un error y un síntoma de costumbres lamentables.»

Como que allí había falta donda para organizar una de aquellas apoteósicas fiestas de su exclusivo ingenio.

"La Tierra"

es el órgano de las derechas de Huesca y su provincia. Ayude su obra, suscribiéndose a este diario

Miscelánea

Si no se aceptan las condiciones del Comité, el lunes habrá en Madrid huelga general del ramo de la construcción.

Fero, señores, ¿se podrá vivir? Desde que llegó la «nifia» y nos dijeron que esta era una República de trabajadores, España es una República de huelguistas y, siguiendo así, acabará siendo una República de líderes, digo, de holgazanes.

¿Cuántas huelgas ha habido desde el 14 de Abril de 1931? Muchas más que días; casi tantas como horas.

Y dicen que España no es país de recursos cuando, a pesar de todo esto, vive y resiste...

«El Partido Socialista Obrero Español expresa su absoluta solidaridad con los heroicos camaradas guztriferos.— Enrique de Francisco, secretario; Largo Caballero, presidente.»

Magnífico. Solo que es casi seguro que no se exteriorice esta absoluta solidaridad de un modo medianamente lógico.

Lo único que, en realidad, no constituiría una incongruencia sería que el Partido Socialista Obrero Español practicara, sobre la marcha, el «harikiri».

Decididamente, Dollfuss no ha contado con España. Quiere salvar a su Patria luchando con duro estudio, no contando con un paso a la amenaza socialista que ataca y se defiende en la guerra civil, y el canciller no ha recordado que existe el «Heraldo» y la U. G. T.

La oposición del periódico español y el acuerdo de la Unión General de Trabajadores de solidarizarse con los rebeldes de Austria, son dos cosas tremendas.

Timblando debe estar Dollfuss a estas horas.

«En Viena han ahorcado a un socialista».

Por algo quieren los secuaces de Marx que desaparezca la pena de muerte.

Junta general en el Centro Católico

Hoy, domingo, día 18, se celebrará Junta General ordinaria en el Centro Católico, a las cuatro de la tarde en primera convocatoria. Si no hubiera número reglamentario de socios, se celebrará en segunda, a las cinco.—La directiva.

Suscríbase V. a LA TIERRA

Academia de Corte Parisién SISTEMA BREVE
Dirigida por la señorita Julia Villacampa
Se concede, previo examen, título profesional
Se darán lecciones particularmente Lanuza, 1, pral. Unica en Huesca

¡LABRADORES!

¿Queréis ahorrar dinero?
Comprad cebada a FRANCISCO BRUNET, de GRAÑEN

Academia de Corte de Paris Sistema LIZARRITURI
Dirigida por la señorita EMILIANA ARAGON
Profesora diplomada por la autora en Madrid
Se concede previo examen título profesional
UNICA EN HUESCA
Informes: P. Huesca, 1, principal

A. CARDESA
Garganta, Nariz y Oído
Ex profesor Ayudante de la Clínica de Oto-Rino-Laringología de la F. de Medicina de Barcelona
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6
Don de Otila, 27, 1.º DE HUESCA

Especialista del Hospital Provincial
Luis Gonzalo Baeta
Médico especialista de Garganta, Nariz y Oído
Ex alumno interno y ex Profesor ayudante de la especialidad en la Facultad de Medicina de Zaragoza
Cosa de Otila, 27, 1.º Huesca

MODAS
Inés Merigó
García Hernández, núm. 62, pral.